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个人认为，无论一个人的情况如何，只要时间许可，辅导班

一定要上。为什么呢？ 首先，上辅导班可以帮助我们快速理

清复习的思路与要点，同时对于自己在复习时积累下来的疑

难问题可以及时向老师和同学们进行讨教。当然，在上辅导

班的课程之前最好能进行一下事先的预习，因为辅导班的老

师在讲课时基本上都是一带而过，对于离开学校至少三年的

广大考生来说，直接听这种只突出重点的课程讲解，确实有

些难度。另外，从辅导班的师资上来说，其授课老师基本上

都具有一定的MBA联考辅导经验，他们知道如何去帮助我们

顺利完成MBA的备考复习。 来源：www.examda.com 其次，

上辅导班可以保证我们有充分的学习时间。可能有的学生基

础比较好，认为辅导班上老师讲的那些内容很容易，自己也

全都掌握了，因此就没有选择上辅导班。我一开始就有这样

的想法，但后来还是报名参加了安通的辅导班。原因何在？

就是为了保证复习的时间。我周末两天在辅导班上，就算我

没有听老师的课，而是自己在进行不相关科目的复习，那至

少也是在学习；但是，如果我不参加辅导班的课程，那么这

个时间我很可能在做别的事，比如睡觉，打球或是其他活动

。因此，我上辅导班很重要的一个原因就是在时间上督促自

己，尽量排除外界因素的干扰，在有限的时间内保证复习的

质量。 第三，上辅导班容易形成一个互帮互助的团队，在这

个团队里，大家有共同的目标，通过对某些问题的讨论，甚



至运用头脑风暴，可以开阔学习的思路，丰富我们解题的方

法。有可能的话，最好互相留下几个人的联系方式，这样便

于日后的讨论。人各有所长，取长补短矣。 二、辅导班的选

择 来源：www.examda.com 我这两年参加的都是安通的辅导班

，第一年备考时，选择辅导班的的想法很简单，就是因为我

要考清华，我那时甚至不知道还有其他的辅导班，就从百度

搜出来的。只不过那时上辅导班时逃了不少的课，觉得很多

东西自己都会，结果别人上课的时间，我却没有用在学习上

，这也是后来失利的一个重要的因素。考后自己做了总结，

还是主观方面的原因比较多，觉得自己在数学和英语上基础

不错，所以就放松了（辅导班这两门课逃的也最多，呵呵）

。 来源：www.examda.com 等到了2006年的MBA备考时，我在

参加辅导班的问题上，着实想了一下，最后还是决定再次参

加安通的辅导班，虽然我知道有不少的课程，和去年相比甚

至都是同一个老师在讲。为什么要再次选择安通的辅导班？

有一些置气的因素，因为我一直坚信去年是偶然失手，所以

我想在和去年条件差不多的情况下，再进行一次冲击。辅导

班的进程不出我的所料，70%的课程和去年的讲课是一样的

，所以我这次根本就没有记笔记，而且至少有一半的课程，

老师在台上讲着课，我在下面进行着其它科目的复习。 总的

感觉，辅导班给我的感觉还算可以，有不少的老师很敬业，

也很懂得如何去教好我们广大的MBA备考考生。大家在选择

辅导班的时候，一定要看清楚其师资配备与教学计划，做到
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